

gile nous le montre en action, dans l'accomplissement de sa mission providentielle. Mais pas une parole ne nous est rapportée de lui. Nous savons qu'il était charpentier, qu'il faisait vivre Jésus et Marie du fruit de son travail, et c'est tout. Il disparaît, l'heure venue, sans que l'écrivain sacré nous dise quand ni comment cette mort précieuse a eu lieu. On peut bien dire que Joseph est l'ombre protectrice dont Dieu couvre l'Incarnation de son Fils et la virginale maternité de Marie, et par laquelle il tempère le trop grand éclat des prodiges qui vont s'accomplir.

Dieu le Père, dans son éternelle et virginale fécondité, engendre le Verbe, qui est l'expression pure et totale de sa substance. Il l'engendre une seconde fois, par l'Incarnation, dans le sein d'une Vierge. Mais il faut que la réputation de cette mère sans tache soit à l'abri de tout soupçon ; il faut que la perle virginale ne soit pas foulée aux pieds par un monde ignorant et corrompu. Véritable époux de Marie, Joseph est le témoin et le gardien de l'incorruptible pureté, de la divine maternité de sa très-chaste épouse. Epoux Vierge d'une mère vierge, il sert comme de voile et de manteau à la vertu de Dieu lui-même. L'ange avait bien dit à Marie : " La vertu du Très-Haut vous couvrira de son ombre." Le V. Mr. Olivier ne craint pas de dire : " Saint Joseph a été comme un sacrement du Père éternel, sous lequel Dieu a porté, engendré son Verbe incarné dans Marie." Quelle gloire pour Joseph ! Il est uni à la mère de Dieu par les liens d'un mariage véritable et sacré. Joseph et Marie se sont donné l'un à l'autre leur mutuelle et indéfectible virginité ; et c'est Jésus-Christ, fleur divine, qui viendra s'épanouir sur cette tige que cette double virginité rendra miraculeusement féconde ! Quoiqu'il en soit de la gracieuse et vraisemblable légende de la verge fleurie aux mains de saint Joseph le jour de ses fiançailles avec Marie, nous devons dire, avec l'évangile : " Jacob engendra Joseph, *l'époux de Marie.*"

Nous voudrions pouvoir parler des chastes ardeurs de l'affection conjugale qui unissait ces deux cœurs si tendres et si purs. Mais il faudrait être un ange pour concevoir et exprimer dignement des choses si divines.

Que dire de Joseph père de Jésus ? Sans doute,